

Solidaridad

MUJERES CAFETERAS DEL HUILA RECIBEN A LA MINISTRA DE AGRICULTURA DE LOS PAÍSES BAJOS

3 diciembre 2018

La Ministra de Agricultura de los Países Bajos, Carola Schouten, visitó el departamento del Huila en su reciente viaje a Colombia. Allí se reunió con la Asociación de Mujeres Cafeteras del Occidente del Huila, quienes han recibido apoyo de Solidaridad y RGC Coffee, organización aliada de la Plataforma de Comercio Sostenible (PCS), para fortalecer la participación femenina con un enfoque de integración familiar en la cadena productiva del café.



Representantes de las mujeres de Las Rosas recibieron a la ministra en una de las sedes de Cadefihuila en Neiva.

“En el campo está la vida y acá queremos estar. Amamos lo que hacemos y estamos felices de hacer parte de esta Asociación. Queremos que nuestro negocio crezca y llevarles café de calidad hecho por manos de mujeres. Sabemos cómo administrar y estamos listas para luchar”.

Nenfer Guzmán, una de las integrantes de la Asociación, también conocida como "Las Rosas", compartió con la Ministra de Agricultura, Naturaleza y Calidad de los Alimentos de los Países Bajos, Carola Schouten, su historia, en representación de las 287 mujeres que conforman la Asociación. La mayoría, habitantes del municipio de La Plata, Huila, han logrado, gracias al café y a su tenacidad, contribuir, de la mano de sus parejas, a asegurar la prosperidad familiar. “Queremos que nos sigan apoyando, hemos demostrado que somos capaces de sacar adelante nuestro emprendimiento”.

La Ministra Schouten también se reunió con otros seis representantes de la Asociación, incluyendo esposos e hijos, en el departamento del Huila, suroeste de Colombia, el 30 de noviembre, en el marco de su visita oficial a Colombia, en la que además participó en el Foro de la Plataforma de Comercio Sostenible, en la firma de un acuerdo bilateral para la producción y comercio sostenible de palma, en encuentros para discutir conceptos de Economía Circular, y en la que tuvo la oportunidad de conocer otros proyectos productivos de café y cacao.

https://www.youtube.com/watch?v=O7Rslvx-wRc&feature=emb_title

"Como ustedes se pueden imaginar, me encantan las mujeres fuertes. Y lo que yo veo acá son mujeres muy fuertes. Tengo mucho respeto por ustedes, por lo que hacen, por la pasión que ponen en su trabajo, y por cómo transmiten su conocimiento a las próximas generaciones", dijo la Ministra. “Esto no se trata sólo de cosechar café, también es sobre cómo procesarlo, venderlo y diversificar el portafolio con otros productos atractivos para continuar creciendo”.

Las Mujeres de "Las Rosas" ofrecieron a la Ministra, además de café, degustaciones de los diferentes productos que fabrican en la Asociación: galletas, dulces, postres. Muchas de ellas han tenido que luchar contra barreras y estereotipos de género, que no daban valor al rol de la mujer dentro de la cadena de producción del café para sacar adelante el Proyecto de Las Rosas. Hoy, con el acompañamiento de

Solidaridad, que ha incluido también a sus esposos e hijos, el trabajo de las mujeres es valorado y reconocido dentro de la estructura familiar.

Marisol Medina, otra representante de la Asociación, explicó como este es un proyecto en el que también se involucran a las nuevas generaciones familiares, como a su hija Mabel Dayana de 19 años:

“Enseñamos a nuestros hijos a amar el café, a amar las fincas, ellos quieren irse pero nosotros les mostramos que hay oportunidades en el campo. Nuestro negocio de café es lo mejor que tenemos para ofrecerles”.

Las Rosas, un proyecto de inclusión femenina y familiar en la cadena de suministro del café que nació en 2012, produce hoy más de 450.000 kilos anuales de café pergamino seco; el 40%, entre 7 y 10 contenedores, es exportado a Canadá, a través de RGC Coffee y comercializado como café producido por mujeres, es decir, con una prima de sostenibilidad. El resto de la producción es vendida localmente a través de la Cooperativa Departamental de Caficultores del Huila (Cadefihuila). Además, en dos tiendas de la Asociación, ubicadas en La Plata (su municipio de origen) y Neiva (capital del Huila), venden productos terminados como café molido y tostado, y galletas y postres de café.

https://www.youtube.com/watch?v=TWaGZASeOgY&feature=emb_title

Solidaridad apoya este proyecto desde el año 2016, junto con otros socios y con recursos del Gobierno de Holanda, desde dos enfoques:

1. Fortalecimiento del rol femenino en la cadena productiva del café: a través de talleres de equidad de género orientados también a los esposos e hijos.
2. Acceso a crédito e inclusión financiera: gracias al capital semilla y acompañamiento para la creación y consolidación de un fondo rotatorio de crédito, que ha permitido a las mujeres acceder a créditos ágiles y con bajos intereses. También ha brindado cursos de educación financiera para mejorar los hábitos de administración del dinero familiar.

“Permanezcan fuertes. Nosotros apoyamos este proyecto no solo por las mujeres, también por los niños, por eso es importante este trabajo. No solo para aumentar la producción y el comercio de café sino también por sus aspectos sociales. Estamos comprometidos con ustedes”, fueron las palabras de despedida de la Ministra Schouten.”

En línea:

<https://www.solidaridadsouthamerica.org/es/news/mujeres-cafeteras-del-huila-reciben-a-la-ministra-de-agricultura-de-los-paises-bajos>